

たけのうち便り



Vol.58



いつもお買い上げいただきありがとうございます。お米のほか季節や地域の情報をお届けいたします。

なぜ お正月に鏡餅を飾るの？



鏡餅
餅に年神様の御魂が宿る



神様
鏡餅を依り代にして、一年分の恩恵を分けてくれると考えられている



一年元気に過ごせる！

食べることで、年神様の御魂を取り込む。だからお雑煮には必ず餅が入る。

古くから日本には、新年になると神様が来ると伝えられています。その際に、神様を迎える“お供え物”として鏡餅が飾られました。

では、どうしてお餅を供え、その餅を『鏡餅』と呼ぶのでしょうか？

神様は鏡に宿ると伝えられています。昔の鏡は青銅製の丸い形で、神事などに用いられました。その形に丸餅が似ているから、という説があります。三種の神器の一つ【八咫鏡(やたのかがみ)】を形取ったものとも言われています。神様にお供えしてから頂く鏡餅には神様の御魂が宿り、そのお餅を食べることにより一年分の祝福や恩恵を受けられると考えられています。

また、鏡餅は丸い餅が重ねられています。これは角のない丸餅で穏やかに夫婦円満で、重ねてあるのは一年をめめでたく重ねる等、とても素敵な意味が込められているようです。



地域のイベント情報

鋸南発 花まつり(佐久間ダム)

今年もこの時期がやって来ました。鋸南町の花まつりは、2015年12月19日よりスタートします。水仙・頼朝桜(河津桜)・ソメイヨシノ等



様々な花達がこれから春までの間、目を楽しませてくれます。



鴨川発 菜な畑ロード(鴨川市役所付近)

オープニングイベントは2016年1月9日(土)の予定。一万坪の敷地いっぱい、菜の花の黄色いじゅうたんが広がります。

初日の出を見るのなら...

鴨川市小湊にある『清澄寺』は離島や富士山を除いて日本一早い日の出が見られます。『日本の朝日百選』にも選定されている初日の出で新年を迎えてみてはいかがでしょうか。



鏡餅を飾る時期ですが、29日は「九(苦)もち」、31日は「一夜飾り」と言われ縁起が悪いので、年末の28日までが良いとされています。神様を迎えるのは、新年の初日の出の時だと言われているので、それまでに飾るようにしましょう。



一年の中でも、お正月は最も大きな行事の一つといえます。家族が揃うこの時期は、日本の伝統に触れる良い機会ですね。



★三種の神器とは...

八咫鏡(やたのかがみ)・八咫瓊勾玉(やさかにのまがたま)・草薙剣(くさなぎのたち)です。それぞれ、餅・橙・串柿で表しています。

年末年始営業のご案内

12月30日～1月5日は休業させていただきます。1月6日より通常営業となりますので、よろしくお願いいたします。

★当店で取り扱っているお米は安全なお米です。安心してお召し上がり下さい★

竹ノ内米店《本社》千葉県富津市山中1254 《鴨川店》千葉県鴨川市池田327-1

お米のご注文は、こちらまで→ フリーダイヤル 0120-07-0334

インターネット販売 <http://www.takenouchikometen.com> ホームページもご覧ください。